



### Die Handwerker-Epoche der 3. Klasse

Vergangene Woche durfte die 3. Klasse gemeinsam mit der Schmiedin Frau Keller auf dem Lindenplatz unserer Schule an einer mobilen Schmiedestation im Rahmen ihrer Handwerker-Epoche das Schmieden erlernen. Wir zeigen Ihnen hier kleine Einblicke in das Epochenheft der Schüler und Schülerinnen der 3. Klasse:



### ***Meine Geschichte von der Esse***

Frau Keller hat uns gezeigt, wie man ein heisses Schmiedefeuer macht. Für das Feuer braucht es als erstes Kohle. Die Kohle kommt in die Esse dann hat sie ein Loch rein gemacht und die Holzspäne in die Mitte getan.

Sie zündete die Hölzlein an und am Schluss hat sie den Fuss auf den Blasebald getan daraus kam Luft. So wurde das Feuer angefacht. Durch die Luft wird das Feuer richtig gross. So macht man ein richtiges Schmiedefeuer.

### ***Meine Geschichte vom Schmieden***

So habe ich einen Nussöffner geschmiedet:

Als erstes mussten wir eine Schürze anziehen, dann mussten wir Handschuhe anziehen und dann eine Brille. Frau Keller hatte jedem eine Eisenstange gegeben, dann musste ich die Eisenstange in das Feuer reinlegen. Der eine musste auf den Blasbalg treten und dann mussten wir die Eisenstange in das Feuer halten bis sie glühte. Jetzt mussten wir die Eisenstange auf den Amboss tun, als Erstes mussten wir es ein paarmal in das Feuer tun. Als die Spitze schon recht spitzig war aber doch nicht sehr spitzig, mussten wir eine Spirale machen. Für die Spirale mussten wir es wieder ein paarmal ins Feuer tun. Als die Spirale fertig war, mussten wir es vorne flach machen.

Teresa, 3. Klasse



### ***Meine Geschichte von der Esse***

Frau Keller hat uns gezeigt, wie man ein heisses Schmiedefeuer macht. Sie hatte Steinkohle auf die Esse gelegt. In die Mitte kamen Hobelspäne und Hölzchen. Feuerzeug angezündet. Dann musste sie auf den Blasebalg treten. Dann war das Feuer schon grösser aber hätte sie nicht zu fest getreten wäre das Feuer verlöscht.

## *Meine Geschichte vom Schmieden*

So habe ich ein Windlicht geschmiedet.

Wir haben das Metallstück in die Esse eingesteckt. Als es genug heiss war, nehmen wir es raus. Dann gingen wir zum Amboss und haben draufgeschlagen. Dann gingen wir wieder zur Esse und haben das Metall wieder eingesteckt und so ein paar mal und dann musste ich noch die Form schmieden und dann war es fertig. Schmieden ist schwer, aber schmieden ist schön.

Roy, 3. Klasse

